



Platz des Landtags 1
40221 Düsseldorf

Telefon (0211) 884 – 4441
Telefax (0211) 884 – 3636

Mail ralf.witzel@landtag.nrw.de

Düsseldorf, 20. Januar 2019

PRESSEINFORMATION

Fusion der Warenhauszentralen Karstadt und Kaufhof: Witzel wirbt für gemeinsamen Standort Essen

Nach der beschlossenen Fusion der Warenhauskonzerne Karstadt und Galeria Kaufhof soll gemäß Verlautbarungen in der kommenden Woche eine Entscheidung über den neuen Sitz der gemeinsamen Unternehmenszentrale gefällt werden. Der Essener FDP-Landtagsabgeordnete Ralf Witzel wirbt für den Standort Essen und benennt seinerseits Gründe für den Verbleib im Ruhrgebiet.

Witzel reagiert mit seinem Vorstoß auch auf den offenen Einladungsbrief der Kölner Landtagsabgeordneten an die Unternehmensleitung und erwartet einen ebenso großen Schulterschuß der Essener Politik und Verwaltung: „Der mögliche Wegzug eines weiteren traditionsreichen und bundesweit bekannten Unternehmens aus der Stadt Essen wäre ein schlechter Jahresbeginn für die gesamte Region, in der gerade erst der Steinkohlenbergbau beendet worden ist. Das Revier hat bei führenden internationalen Konzernen der Energie- und Montanindustrie bereits in den letzten Jahren bittere Rückschläge hinnehmen müssen. Bei Unternehmen wird die Standortfrage aber nicht nostalgisch entschieden, sondern auf Basis harter ökonomischer Fakten. Für einen Sitz der Zentrale in Essen spricht die dort vorhandene Kompetenz in dem Zukunftsfeld IT. In Zeiten der Digitalisierung sind die Prozeßoptimierungen weiter fortgeschritten als bei Galeria Kaufhof. Karstadt ist nach den dort schon längere Zeit vollzogenen Restrukturierungen auch zukunftsfähiger aufgestellt. Es ist fraglich, ob die begehrten Fachkräfte und Spezialisten in Essen zu identischen Konditionen freiwillig nach Köln wechseln, wo auch die Miet- und Lebenshaltungskosten insgesamt erkennbar höher sind.“